

# LA INDEPENDENCIA

DIARIO CATÓLICO

ALMERÍA Año XXI Núm. 6.456 Segunda Época Miércoles 13 de Noviembre de 1929 Oficinas y Talleres, Eduardo Pérez, 6 Pagos anticipados Apartado de Correos núm. 15

## HOJA DEL DÍA

### EL MEJOR CAPITAL

El reciente descalabro de la Bolsa de Nueva York, los otros fracasos económicos que la guerra ha aportado a los valores públicos de diversos Estados y la inseguridad en que han vivido siempre los papales de renta, parece confirmar en el fondo, aunque la apariencia lo desmienta algunas veces, que la verdadera fuente de la sustentación del hombre es la que Dios le dictó en los límites del Paraíso, cuando le dijo: «Ganarás el pan con el sudor de tu rostro».

Los hombres han tratado de eludir cuánto les ha sido posible la ley del trabajo y no han dejado de conseguir, burlando esa ley, pingües beneficios. Ahí están los vividores de la Bolsa, de la Bolsa de Nueva York por ejemplo, para demostrarlo, pero es preciso reconocer que sus exagerados beneficios siempre inestables y expuestos a vaivenes como el reciente, no son en realidad el beneficio adecuado a la sustentación humana ni parecen adaptarse a ella.

El hombre necesita para la alimentación y la vida lo contrario precisamente de lo que los negocios de la Bolsa le proporcionan. Necesita tranquilidad, moderación, regularidad y un régimen ordenado y poco diverso. No le convienen, ni para su sustento ni para su vida en general las febriles agitaciones del azar que caracteriza a las especulaciones financieras; ni le conviene comer demasiado, ni le conviene mucho menos la irregularidad de comer un día por cuatro y comer otro día por la mitad o por la cuarta parte de lo que le es indispensable. Y eso es lo que con las especulaciones de Bolsa se suele conseguir. Hoy es poderoso el que jugó ayer miserable, y mañana probablemente se hundirá en la miseria y en la ruina el que hoy es libre de derrochar todo lo que se le antoja. Y todos esos cambios, como es natural, más veces temidos que efectuados, sumiendo la vida del hombre en una incertidumbre que no le deja un momento libre, y que lo mismo le persigue en la hora del recreo que en la hora del trabajo, en la hora del descanso que en la hora de la refacción.

Es evidente, por lo tanto, que no es ese el procedimiento ni la fuente adecuada para que el hombre atienda a su subsistencia.

El hombre no debe fiar en las riquezas de la renta, sino en las riquezas de su trabajo, más sólidas,

más firmes y más normales, para atender a su subsistencia, sin que ello quiera decir que aún estas normas que hemos dicho más sólidas y más firmes, sean tampoco infalibles y seguras, pues para el hombre nada hay infalible ni seguro fuera de Dios y de su destino posterior.

Pero la renta del trabajo suele ser, y si defectos de organización social no la impidieran, lo sería siempre, bastante para su alimentación. Suele ser más fija y más normal, y sus alternativas acostumbra a ser paralelas a sus necesidades. Cuando el trabajo del hombre se halla en su apogeo de producción y de eficacia, o sea en la edad adulta, es también cuando sus necesidades acostumbran a estar en el apogeo de sus exigencias, cuando son más imperiosas. A medida que las facultades para el trabajo se van limitando y estrechando con la vejez, también la necesidad de la alimentación, la del ejercicio y la del vestido, se va reduciendo en el hombre. Y cuando ya el hombre necesita del extraño, el hijo o el allegado, que antes necesitaron de él, para que le ayuden hasta en sus movimientos y en sus actos más nimios, es cuando el hijo o el allegado pueden ya ayudarle a que se proporcione el reducidísimo sustento que todavía le es indispensable. La línea de la actividad y de la capacidad para el trabajo sigue la misma trayectoria normalmente, que la línea de las necesidades del alimento y del vestido. El trabajo, es por lo tanto, el medio más natural, más racional y más lógico de subvenir a la satisfacción de las necesidades humanas.

Pero es más, el trabajo es también el sucedáneo y el sustituto de todas las rentas y de todos los medios de ganarse la vida cuando éstos fallan. Los rentistas que se quedan sin rentas no tienen más remedio que recurrir al trabajo para atender a su sustento. La historia de la humanidad está llena de estos ejemplos.

Este, del trabajo, si no es, como debiera serlo en todo momento, un capital activo, es, por lo menos, un capital de reserva de imponderable valor. Ningún otro capital le iguala en poder y fecundidad. ¡Desgraciado del que no sabe proveerse de él!

FERNANDO

zo Vicedo, esposa del Inspector del Banco Español de Crédito don Amós García Abad.

Se impusieron a la recién nacida los nombres de María de los Dolores, siendo padrada por su abuela paterna doña Concepción Abad y por don Manuel Lorenzo hermano de la madre.

La concurrencia fué obsequiada con toda esplendidez.

Damos nuestra más cordial enhorabuena a los venturosos padres.

Notas municipales

La Caja de Recluta de Almería ha oficiado al Ayuntamiento trasladando el oficio del Coronel encargado del despacho de la Inspección general de Ingenieros de la tercera región, relativo a que los reclutas que han solicitado el examen que determina el artículo 352 del vigente Reglamento para reclutamiento y reemplazo del Ejército, verifiquen su presentación ante el comandante del quinto Regimiento de Zapadores, don Ignacio de la Cuadra, el día 23, a las diez de la mañana.

La Asociación de la Medalla Milagrosa establecida en la Parroquia de San Sebastián ha invitado al Ayuntamiento a la procesión que tendrá lugar el día 17, a las cinco de la tarde.

—Ayer tarde continuaron sus reuniones la Comisión que estudia la obtención de créditos extraordinarios y la Comisión especial encargada de dictaminar sobre la existencia de la parada de coches en la calle del Conde de Oñate.

## De nuestros poetas

### La vida y la muerte

Yo creo, Señor, que al morir Mejor vida he de vivir Siendo la partida buena; Pero me espanta el pensar Que la muerte ha de quebrar Toda esta vida terrena.

Mal herido y desterrado A esta vida, aprisionado, Del destierro, me quedé; Y tan dulce es mi tormento, Que aunque no vivo contento, A su amor me aficioné.

Porque tan dura es la muerte Y me apena de tal suerte, Que mi inquieto corazón, Aunque sufre su demora, Teme que llegue esa hora Que ha de calmar su aflicción.

Cambia, pues, de tal manera Esta noche pasajera Que en luz se ha de disolver; Que cuando la muerte fría Venga a romper mi agonía, No tenga ya que temer.

Quítame pronto el dolor Y por tus manos, Señor, En el barro de este suelo; Pues virtud sale de ti Que puede curarme a mí Trocando tierra por cielo.

Si tú me cierras la herida Que abrió el amor de esta vida, En mi pecho condolido; En las celestes moradas De luz y gloria enramadas Hará el corazón su nido.

CARMELO CORONEL  
Noviembre 1929.

De todas veras deseáramos una mayor rapidez en todo lo que se refiere a nombramientos.

Se retrasa el plazo de presentar fichas solicitando destinos

Se aplaza hasta los diez últimos días del mes de noviembre la presentación de fichas de petición de destinos vacantes anunciados durante el mes de octubre.

Puericultura

Se concede permiso para asistir como alumna a la escuela provincial de Puericultura de Valencia, a doña Remedios Bargas Portolés, maestra nacional de la escuela de niñas de Enix en esta provincia.

## En el Ayuntamiento

### La sesión de hoy

Orden del día para la sesión que esta tarde, a las cinco, celebrará la Comisión municipal permanente:

Asuntos sobre la mesa.—Dictámenes del señor teniente de alcalde delegado del servicio de aguas en las reclamaciones de don Rafael Cañadas y don Blas Rodríguez contra el arbitrio sobre tomas.

—Informe del señor arquitecto en el expediente a instancia de don Miguel Naveros sobre edificaciones en la calle del Jaul.

De nuevo despacho.—Fallo del Tribunal Económico administrativo provincial en la reclamación de don Pedro María Fernández Palacios contra el arbitrio sobre inquilinatos.

—Idem ídem en ídem de don Salvador Ruiz Notario, contra el mismo arbitrio.

—Oficio del Cura Párroco de San Sebastián invitando a la procesión en honor de la Milagrosa.

—Nómina del Tribunal para Niños de 107 75 pesetas por estancias en el mes de Octubre.

—Factura de Andrés del Águila de 156 70 pesetas por trabajos en la Plaza de Abastos y dictamen del señor arquitecto proponiendo sea rebajada la cuenta en 36 70 pesetas.

—Factura del Monopolio de petróleos de 250 pesetas por 1 000 kg. de Gas Oil.

—Cuenta de Miguel del Águila de 197 pesetas por jornales y materiales invertidos en el arreglo de varias calles.

—Factura de don J. Lucas e Hijos de 212 81 pesetas por efectos para el servicio de Aguas.

—Relación de giros abonados por la Depositaria, importe de suministros a la farmacia municipal.

—Factura del Instituto latino de te rapéutica de 150 pesetas por suministros a la farmacia municipal.

—Idem ídem de Lucio Bascuñana de 325 55 pesetas por ídem ídem.

—Idem ídem de José Quijés de 534 25 pesetas por ídem ídem.

—Cuatro ídem de Industrias sanitarias accidentales en totalidad a 1713 95 pesetas por ídem ídem.

—Factura de Eugenio de Bustos accidentales a 136 40 pesetas por suministros al Laboratorio municipal.

—Idem ídem de 119 55 pesetas por suministros al Parque de Incendios.

—Informe de la Comisión de Ornat.

—Oficio del depositario solicitando autorización para el cange de un título de la Deuda de la fianza de don Diego González Bascuñana.

## CRÓNICA LOCAL

Nuestro clima

Observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional:

Presión media del día 765 0  
Temperatura máxima 18 4  
Idem mínima 11 2  
Idem media 15 3  
Máxima absoluta 20 6  
Humedad relativa media 61  
Evaporación en 24 horas 2 0  
Lluvia en 24 horas 0 0  
Viento dominante S W  
Fuerza en metros por segundo 6 0  
Nubosidad Casi despejado

Nota del Observatorio Central: Bata de general atmosférico del día 12 de Noviembre, a las 7 horas:

Al Norte de Escocia se halla el centro principal borrascoso que actúa en las comarcas de las Islas Británicas, Países Bajos, Mar del Norte y Francia. Debe pasar otro al Oeste de Francia, pero aun del Continente de lo cual por falta de datos no se puede formar juicio exacto. La perturbación atmosférica del Mediterráneo se refugia hacia Italia. Cerca de las costas Americanas hacia las Bermudas también existen núcleos borrascosos que se unen a otros situados en las zonas de los grandes lagos de la América del Norte. En España el tiempo es bueno, pero pierde rápidamente estabilidad, principalmente en las comarcas del norte y del N. W. La máxima de ayer fué de 22° en Soria y la mínima de hoy ha sido de 3° en Soria y en Teruel.

En Tenerife la máxima de ayer fué de 24° y la mínima de 18°.

En Madrid la máxima de ayer fué de 13° y la mínima de hoy ha sido de 1°.

Tiempo probable: Cantabria y Galicia vientos moderados del Oeste y lluvias, mar. Centro Extramadura tendencia a empeorar, cielo nuboso y nebuloso.

Resto de España tiempo inseguro.

De la Diputación

Esta noche, en el rápido, son esperados el presidente de la Diputación señor Medariga y los diputados que formaron la Comisión que ha realizado gestiones en Madrid encaminadas a la rápida tramitación del expediente de construcción del ferrocarril de Luján a Almería.

Registro civil

En el Registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones:

Distrito de San Sebastián.—Nacimientos: Matilde Criado Almansa y Ricardo Latorre Martín.

Defunciones: Emilia Escamilla Gutiérrez, Antonia Sánchez Andújar, Borja Rodríguez Aguilar y José Ibáñez Guirado.

Matrimonios: Ninguno.

Distrito de la Audiencia.—Nacimientos: Francisco Moya Blanes e Ignacia Díaz Gómez.

Defunciones: Teresa Perales Segura.

Matrimonios: Ninguno.

Conferencias sanitarias

Ha comenzado en la provincia a desarrollarse un programa de divulgación científica, organizado por el Inspector provincial de Sanidad, doctor don Andrés López Prior.

Consiste este programa en una serie de conferencias expuestas en términos de gran sencillez, asequibles a todo el mundo y cuyo tema es tratar de las enfermedades evitables, de la manera como puede el individuo protegerse contra ellas y de los recursos que tienen los Ayuntamientos para prevenir y evitar con obras e instituciones sanitarias la aparición y difusión de las epidemias.

El contenido de estas conferencias beneficia a todos porque va deshaciendo errores y prejuicios rutinarios que se tienen aun por personas cultas respecto a las enfermedades infecciosas evitables.

Esta labor de propaganda está a cargo de los profesores del Instituto de Higiene, doctores Oliveros, Peralta, Martorell, Martínez Linares y G. Villarreal.

Cada ciclo de estas conferencias acabará con una Asamblea sanitaria en la capital y en la primera de las cuales actuará personalmente (D. M.) el doctor don Andrés López Prior.

## En la Casa de la Moneda

### Nuevos sellos y monedas de plata

La Fábrica de la Moneda y Timbre prepara en la actualidad una nueva acuñación de monedas de peseta. Las nuevas monedas sustituirán a las actuales deterioradas o borrosas; de este modo la sustitución será una operación paulatina que no perjudicará al comercio por falta de pesetas, como ocurriría si el reemplazo se realizara de una vez.

El aspecto de las monedas proyectadas variará muy poco del actual; solamente la inscripción se reducirá a los siguientes términos: «Alfonso XIII Rey de España. Año 1929 Una peseta». Las monedas de dos reales ya llevan una inscripción análoga.

También se hará una nueva emisión de sellos.

Una gran noticia para los filatélicos es la de que la República de Andorra va a tener sellos propios, que se fabricarán en España.

Ya se ha hecho la primera remesa de sellos de todos los precios y el de urgencia por complemento. Los grabados han sido trazados por los grabadores de la Casa de la Moneda y son muy vistosos. Hay seis dibujos diferentes; el Consejo andorrano con el Obispo de la Seo de Urgel, príncipe de Andorra; cuatro vistas de monumentos de aquel territorio pirenaico y un condor volando sobre montañas.

Hasta el presente los andorranos han utilizado sellos franceses o españoles con la inscripción «República de Andorra».

La fábrica se halla capacitada técnicamente para la impresión de billetes que se ha efectuado hasta ahora en Inglaterra, aunque para la fabricación en cantidad haría falta aumentar la maquinaria. Ya se han hecho pruebas tan satisfactorias, que los modelos se han llevado a la Exposición Internacional de Barcelona. Son de dibujo fino y de buen gusto. Uno reproduce la Catedral de Tolosa y un retrato del G. eo. El otro representa la figura de don Juan de Austria, y al reverso una escena de la batalla de Lepanto.

Dirige la sección de grabado el señor Vaquer y son primeros grabadores de moneda el señor Espinós Gishert; de calografía, señor De Longh, y de tipografía el señor Galindo.

## Información frutera

El «Boletín» de la Cámara publica ayer un aviso advirtiéndolo a los parraleros que tienen sus barriles consignados para Hamburgo, Bristol y Cardiff, que los vapores «Stella» y «Huguette» que salieron la pasada semana, son los últimos de la presente campaña para dichos mercados y que es urgente los cambien para los destinos que tienen vapores anunciados.

Entraron los vapores «Granford» y «Pluto».

El vapor «Gartavon», que cargaba para Glasgow, zarpó anoche con 9 488 barriles, 414 medios y 76 cajas.

También anoche zarpó el vapor «Granford», que ha estado en sus bodas para Londres 7 568 barriles, 100 medios y 1 783 cajas.

En el transatlántico «Aisina», que fundó ayer tarde, se embarcaron 6 462 barriles y 698 medios para Suramérica.

Por cabotaje se despacharon ayer: Vapor «Isla de Tenerife», para Santa Cruz de Tenerife, 25 barriles. Vapor «Amboto Mendí», para La Coruña, 90 barriles. Vapor «Nereide», para Génova, 152 barriles. Vapor «M. Español», para Melilla, 4 barriles. Vapor «Enriqueta R», para Barcelona, 11 barriles, 8 medios y 642 cajas. Vapor «Roberto R», para Algeciras, 16 medios barriles.

En puerto quedó el vapor «Pluto», a la carga para Bremen.

Telegramas recibidos en la Cámara Uvera:

Bristol Vapor «Penitión» Vendido 4 678 barriles, calidad regular condición más variable, cotizándose de 3/ a 21/ mayor de 12/ a 14/.

Cardiff Vapor «Penitión». Buena demanda, de 6/9 a 19/ mayor de 12/ a 14/.

Telegramas particulares:

Glasgow.—Vendido el cargamento del vapor «Gartmore» desde 5/ a 20/6; en general desde 11/ a 13/.

Manchester.—Realizado el cargamento del vapor «Vasco». Desconocemos cotizaciones generales. Precios muy variables.

Las existencias sobre muelle eran anoche 24 505 barriles, 1 748 medios y 2 122 cajas.

Van exportadas hasta la fecha en 196 vapores (excluido cabotaje) 1 713 226 barriles y 20 034 medios.

En igual día del año anterior se habían exportado en 166 vapores 1 517 355 barriles y 11 953 medios.

Van además exportadas este año para los diversos mercados 25 379 cajas.

He aquí un avance de la exportación por mercados en la actual campaña uvera, según las órdenes dadas para cada buque:

MERCADOS	BARRILES	MEDIOS
Belfast	2 924	96
Bremen	119 132	1 353
Bristol	33 978	
Cardiff	38 853	
Copenhague	48 854	3 613
Dakar	100	475
Dublin	1 703	27
Finlandia	6 103	22
Glasgow	138 670	731
Hamburgo	383 618	5 315
Hull	70 844	
Liverpool	285 947	353
Londres	325 719	5 022
Manchester	40 368	90
Newcastle	33 364	
Noruega	48 795	728
Southampton	48 985	309
Suramérica	56 565	1 474
Suecia	28 864	496

## DEPORTES

Este número es visado por la censura

Fútbol Internacional

Buenos Aires, 12. Es el escenario de campeonato entre los equipos del Uruguay y el Perú, venció aquel por cuatro tantos a uno.

## Extranjeros en España

### Viven en Madrid mil católicos alemanes

Según leemos en El Debate, viven actualmente en Madrid más de mil católicos alemanes. La mayoría se ocupan en negocios y despachos de su país y hay también numerosas institutrices, «nurses», empleadas y secretarías. Según la costumbre alemana, tienen sus sitios de reunión, sus Sociedades y sus círculos. Uno de los más importantes es el Hogar Santa María, establecido en la calle Martín de los Heros, 44. Lo fundó un celoso sacerdote alemán, don Bernardo Birkfeld, que vino a España en los primeros meses de la guerra, y por no tener posibilidad de volver a Alemania, se quedó en Madrid. Aquí se puso por entero al servicio de sus compatriotas, proporcionándoles auxilios espirituales y caritativos. Una de las obras más necesarias era la creación de un centro para los alemanes que solicitaban empleo, o que ya tenían en Madrid. Para ellos, y principalmente para las señoritas, creó en 1926 la institución de Santa María, donde hallan protección y habitaciones institutrices, empleadas y estudiantes alemanes. Casi todos los domingos se celebran fiestas en dicha residencia. El domingo pasado hubo una que tenía un verdadero carácter de familia. Se proyectó una divertida película cinematográfica y se escucharon los cantares populares de Alemania, los cantos en honor del inolvidable Rhin y del Danubio.

En la Iglesia de San Antonio de los Alemanes se celebran todos los domingos actos religiosos para la colonia alemana. Un Consejo de personas dirige esa pequeña comunidad católica, cuyo protector es el embajador de Alemania conde de Welzeck.

## De Instrucción Pública

Descuentos

Evacuando consulta telefónica formulada por la Sección administrativa de Primera enseñanza de esta provincia, la Dirección general ha resuelto que los Interinos tributen también el uno por ciento de sus haberes para el fondo de «Protección a los huérfanos del Magisterio nacional».

Las propuestas de marzo y abril

Parece que no han de tardar mucho tiempo en aparecer en la «Gaceta» las propuestas de los nombramientos provisionales correspondientes a las vacantes de marzo y abril.

Respecto a los nombramientos provisionales últimamente hechos y su confirmación, parece que hay alguna reclamación de Canarias, lo que, naturalmente, produce el correspondiente retraso.

## En cuarta plana: Originales de interés

En breve empezaremos a publicar, en forma de folletón

### Ben-Hur

admirable novela histórica de los tiempos de Jesucristo, original de Lewis Wallace, vertida el castellano por don Luis Carlos Viada y Iluch. Ocio es hablar del mérito literario de

### Ben-Hur

cuyo interés y amenidad y cuyas escenas de suprema belleza han sido admiradas estos días por los almerienses en la película cinematográfica compuesta con algunos de los más salientes episodios de la obra.

Gracias a la autorización que hemos obtenido de la Biblioteca del Apostolado de la Prensa, puede usted adquirir gratuitamente,

### Ben-Hur

suscribiéndose a LA INDEPENDENCIA, que empezará a publicarla uno de estos días.

POR TELEFONO

## La Exposición Internacional

En el Pueblo Español.—La Semana Vallesolana

Barcelona, 12. Han comenzado en el Pueblo Español los festejos típicos castellanos, con motivo de la Semana Vallesolana.

Llegada de diplomáticos

Han llegado a gueros diplomáticos extranjeros, que vienen a visitar la Exposición Internacional. Les recibieron los respectivos condeales y colonias.



INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

DE NUESTRA AGENCIA EN MADRID Y CORRESPONSALES ESPECIALES

El Congreso de Acción Católica

Llegada de Cardenales y Obispos. Madrid, 12.—10 noche. Han llegado a Madrid los Cardenales de Granada, Sevilla y Tarazona.

El adorno de la Catedral

Ha terminado el exornamiento de la Catedral, que ha tomado un aspecto severo y atrayente.

Las Juventudes católicas

Mañana llegará la Junta Central de las Juventudes Católicas.

La sesión inaugural

Mañana se celebrará la sesión inaugural del Congreso de Acción Católica.

Congresistas ilustres

Ha llegado el rector de la Universidad de Valladolid, señor Echavarrri.

Periodista inglés

Entre los periodistas extranjeros que asistirán a las sesiones del Congreso figura Minnie Ubervee, redactor del diario de Londres «Commwell».

Se resuelve el conflicto obrero de la Vasconia

Madrid, 12-4 tarde. En el Ministerio del Trabajo manifestaron hoy a los informadores que se había resuelto el conflicto obrero de la sociedad La Vasconia de Bilbao, por haberse sometido los obreros y los patronos a un arbitraje de la presidencia del Comité Paritario de Siderurgia, Metalurgia y derivados.

La medalla del Trabajo para Enrique Chicote y Loreto Prado

El ministro del Trabajo recibió hoy en su despacho o una comisión integrada por Francos Rodríguez, Palacio Valdés, Montegudo y Linares Becerra que le hicieron entrega de la instancia suscrita por ellos y por el Círculo de Bellas Artes, en solicitud de la Medalla del Trabajo para los artistas Loreto Prado y Enrique Chicote.

Despacho presidencial

Con el jefe del Gobierno despacharon hoy los ministros del Ejército e Instrucción Pública.

El Tribunal de Aguas de Valencia

El Tribunal de Aguas de Valencia hizo entrega a Estella del nombramiento de Presidente honorario de aquel organismo.

Las vacantes de notarias

La «Gaceta» de hoy dispone que se provean las vacantes de Notarias con arreglo a los preceptos vigentes.

Amortización de una plaza

Se ha dispuesto la amortización

La conservación de la riqueza monumental

Se han dictado reglas que publica la «Gaceta» de hoy, referentes a la unificación de los servicios para la conservación de la riqueza monumental y artística española.

El seguro sobre los equipajes

Ha sido aprobado el contrato de seguro sobre los equipajes entre la Compañía Europea de Seguros y las compañías de ferrocarriles.

Se reúne la Academia de Bellas Artes

Hoy se reunió la Academia de Bellas Artes.

El académico señor Avasagasti

El académico señor Avasagasti dio cuenta de su viaje a Granada.

El ministro de Hacienda ha remitido

El ministro de Hacienda ha remitido a los demás ministros las bases para ajustar el accipamiento al presupuesto ordinario de las cifras del extraordinario.

La prensa madrileña publica

La prensa madrileña publica artículos dedicados al expresante del Consejo de ministros don José Canalejas, en el 17 aniversario de su muerte.

El presidente de la Asociación de Prensa madrileña

El presidente de la Asociación de Prensa madrileña, señor Francos Rodríguez, glosa un párrafo de un discurso de Canalejas, de hace veintidós años, en el que criticaba el fracaso del Parlamento si los partidos no se socializaban moderándose.

Continuarán hoy en Merseña los ejercicios

Continuarán hoy en Merseña los ejercicios contra los gases asfixiantes.

La Infantería realizó un supuesto táctico

La Infantería realizó un supuesto táctico, consistente en un avance sobre las trincheras enemigas utilizando morteros y granadas de mano.

Mañana operarán combinadamente la Artillería y la Infantería

Mañana operarán combinadamente la Artillería y la Infantería.

Fallecimiento de un exsenador

Ha fallecido el exsenador del reino por Logro, señor Perdo Baha monde.

Su muerte ha sido muy sentida

Su muerte ha sido muy sentida. El finado, que tra octogenario, concurría diariamente al salón de Conferencias del Senado.

Las conclusiones de la Asamblea de Diputaciones

El día 15, el comité de presidentes de Diputaciones entregará al jefe del Gobierno las conclusiones aprobadas en la Asamblea celebrada en Sevilla.

La salida

La reunión ministerial terminó a las nueve y media.

El ministro de Instrucción anunció

El ministro de Instrucción anunció que facilitaría las galerías de este decreto un día antes de que lo publique la «Gaceta».

El conde de los Andes anunció

El conde de los Andes anunció que se había aprobado el Reglamento de su ministerio.

Nota oficiosa

La nota oficiosa facilitada después de la reunión ministerial dice: PRESIDENCIA: Extendiéndose a Marruecos el acuerdo comercial entre España y Checoslovaquia.

GOBERNACION: Agregando al Ayuntamiento de Valencia

GOBERNACION: Agregando al Ayuntamiento de Valencia el pueblo de Sadabl y doce más.

Convocando a oposición para proveer diez plazas de oficiales

Convocando a oposición para proveer diez plazas de oficiales alumnos de carrera e intervención.

Acordando la adquisición por medio millón de pesetas

Acordando la adquisición por medio millón de pesetas de una central térmica para la fabricación de productos químicos nacionales.

Se acordó también aplicar la Real orden de 16 de Marzo de 1929

Se acordó también aplicar la Real orden de 16 de Marzo de 1929 a los accidentes de aviación anteriores a la publicación del Estatuto de Clases pasivas.

Atmismo se acordó abonar a los propietarios del vapor «Eois»

Atmismo se acordó abonar a los propietarios del vapor «Eois» perdido en Alhucemas, 85 666 pesetas; 75 000, por indemnización del buque y el resto por los servicios prestados.

BARCELONA Llegada de doña Blanca de Borbón

Barcelona, 12. Ha llegado doña Blanca de Borbón, hermanas de don Jaime.

Acudieron a recibirla algunas personalidades

Acudieron a recibirla algunas personalidades.

Amigos de huelga

El Gobernador civil, señor Miláns del Bosch, ha manifestado que un

núcleo de obreros de las fabricas de Suria

núcleo de obreros de las fabricas de Suria ha planteado a los patronos unas peticiones de aumento de salario y amenaza con la huelga para el próximo lunes.

Periódico suspendido

Barcelona, 12. El Gobernador civil ha suspendido indefinidamente el periódico «La Matif» por no enviar las galerías a la censura.

Sobre la suspensión de un diario

Sobre la suspensión de un diario.

Una comisión del Consejo de Administración del diario «La Matif»

Una comisión del Consejo de Administración del diario «La Matif» acompañada del diputado señor Jusoy, habló con el Gobernador civil del asunto relacionado con la suspensión de dicho periódico.

La cacería regia

Cáceres, 12. A las nueve de la noche llegó el Rey a Guadalupe, recibiendo las autoridades de la provincia y comisiones.

La conquista del aire

Buenos Aires, 12. En la estación aeronaval de Punta Indio se cayó un aparato que iba tripulado por Roberto Cavacastro, resultando muerto el piloto.

Información de Palacio

Madrid, 12-4 tarde. Durante el último viaje a Guadalupe, el Monarca se detuvo en Oropesa, visitando el Parador de Turismo desde donde se domina un magnífico panorama.

Des series del «gordo»

Toledo, 12. Dicen de Templeque, que dos series del premio mayor de la jugada de ayer, las adquirió en Madrid un cejador de Telégrafos llamado Florentino Marin, que las repartió entre sus amistades.

Con rumbo al Ferrol

Cartagena, 12. Han zarpado con rumbo al Ferrol el acorazado «Jaime I» y el crucero «Alfonso XIII».

La feria de Burgos

Burgos, 12. El segundo día de feria ha transcurredo desamainado a causa de la lluvia.

Matrimonio herido

En las cercanías de Villagonzalo, un carro conducido por Victoriano

Magutz, y en el que viajaba su esposa, volcó.

Magutz, y en el que viajaba su esposa, volcó.

Atentado contra el Emir de Transjordania

Jerusalén, 12. El Emir de Transjordania, en el momento en que salía el Gobierno, fue acometido por un árabe que logró escapar después de clavarse al Emir un cuchillo de largas dimensiones.

Se reúne el Consejo de ministros franceses

París, 12. Se ha reunido el Consejo de ministros presidido por el presidente de la República Mr. Doumergue.

Emerse vendaval en Inglaterra

Londres, 12. En toda Inglaterra se ha desatado un vendaval, determinando importantes daños.

Ampliación del Consejo

Además de los acuerdos referentes a la Academia de Jurisprudencia de los cuales no fue posible trasladar el más pequeño indicio, pues todos los ministros se encerraron en completo mutismo, el Consejo se ocupó de otros asuntos de interés como el referente al contrato con la Compañía Telefónica.

La Exposición Iberoamericana

Llegada de la infanta doña Isabel

Sevilla, 12. A las nueve de la mañana, ha llegado la infanta doña Isabel.

Sevilla, 12. A las nueve de la mañana

Sevilla, 12. A las nueve de la mañana, ha llegado la infanta doña Isabel.

Nuevos Tribunales Tutelares de Niños

Asuertos impenitentes

Madrid, 12.—12 noche. La Comisión de Tutelares de niños ha acordado aplicar un crédito extraordinario para crear veinte nuevos Tribunales en distintas capitales.

Esterno mejorado

Madrid, 12.—10 noche. Ha experimentado ligera mejoría en la enfermedad que padece el maestro Lassalle.

Aumento de capital bancario

El Banco Español de Crédito ha acordado en junta extraordinaria aumentar el capital en cincuenta millones de pesetas.

Esterno mejorado

Madrid, 12.—10 noche. Ha experimentado ligera mejoría en la enfermedad que padece el maestro Lassalle.

Se reúne la Junta delegada del Patronato Eclesiástico

Se ha reunido la Junta del Patronato Eclesiástico para aprobar las prebendas vacantes en las Catedrales.

Los amigos de la cepa

La agrupación llamada «Los amigos de la cepa» celebrará el domingo próximo una fiesta iniciada por la colonia de Béjar.

EXTRANJERO

Atentado contra el Emir de Transjordania

Jerusalén, 12. El Emir de Transjordania, en el momento en que salía el Gobierno, fue acometido por un árabe que logró escapar después de clavarse al Emir un cuchillo de largas dimensiones.

Se reúne el Consejo de ministros franceses

París, 12. Se ha reunido el Consejo de ministros presidido por el presidente de la República Mr. Doumergue.

Emerse vendaval en Inglaterra

Londres, 12. En toda Inglaterra se ha desatado un vendaval, determinando importantes daños.

Ampliación del Consejo

Además de los acuerdos referentes a la Academia de Jurisprudencia de los cuales no fue posible trasladar el más pequeño indicio, pues todos los ministros se encerraron en completo mutismo, el Consejo se ocupó de otros asuntos de interés como el referente al contrato con la Compañía Telefónica.

La Exposición Iberoamericana

Llegada de la infanta doña Isabel

Sevilla, 12. A las nueve de la mañana

Nuevos Tribunales Tutelares de Niños

Esterno mejorado

Aumento de capital bancario

Esterno mejorado

Esterno mejorado

Esterno mejorado

Esterno mejorado

Esterno mejorado

Vapores correos franceses. De la Société Generale de Transport Maritimes a Vapeur y Lloyd Latino. Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina, por los magníficos transatlánticos de gran tonelaje, dotados de hélices y telegrafía sin hilos.

MADRID. Esterno mejorado. Madrid, 12.—10 noche. Ha experimentado ligera mejoría en la enfermedad que padece el maestro Lassalle. Numerosas personas se interesan por el estado del ilustre enfermo.



# Trajes

Confeccionados para Caballero y Niño  
Corte perfecto

ALMACENES "EL AGUILA"

Paseo del Príncipe, 7

**SASTRERIA HERRADA**  
Extremo surtido  
en géneros para la presente temporada.  
Plaza Canalejas, 4  
Sucursal: Real, 2  
ALMERIA

**Diego Vázquez**  
Real, núm. 79.-Almería  
Transportes - Aduanas  
CORRESPONSALES  
Barcelona.-Transportes Monllor, Par  
que, 1.  
Valencia.-Arturo Almenar, Muelle, 23.  
río.  
Alicante.-Francisco Vizconti Morata.  
Cartagena.-José Sánchez Paredeca.  
Málaga.-Martín y Macías, Martín Gar  
ra, 16  
Cádiz.-Paquera Kusche y Martín, Mue  
1. millas.

## VIDA RELIGIOSA

**SANTOS DE HOY, MIERCOLES.**—Santos Santos Estanislao de Kostka; Diego de Alcalá, Nicolás, p. y Eugenio ob., cfs., Arca dio, Pascasio, Probo, Eutiquiano y Pablitto niños, mrs.  
La Misa y oficio divino son de San Diego con rito semidoble y color blanco.  
**SANTOS DE MAÑANA, JUEVES.**—Santos Josafat, Hipacio, obs.; Sergio, pb.; Vnneran da, vg.; Clementino, Teodoro y Filomeno, mrs.; Jocundo y Lorenzo, ob.  
La Misa y oficio divino son de San Josafat con rito doble y color encarnado.

**Jubileo Circular**  
Hoy, en las Puras.  
Mañana, en San Sebastián.  
Se celebrará a las ocho, la Misa mayor y a las nueve, a las once y media otra rezada y el ejercicio de la reserva a las seis de la tarde.  
**La Medalla Milagrosa**  
Esta Asociación mariana es á celebrando en la Parroquia de San Sebastián una solemne novena, para conmemorar la milagrosa Manifestación de la Medalla Milagrosa.  
Por la mañana, a las ocho, Misa de Comunión general con acompañamiento de Armonium.  
Por la tarde, a las 5-30. Exposición de S. D. M., Estación, Rosario, Ejercicio de la novena, sermón, Bendición y Reserva.  
El último día, después de la Reserva, im posición de Medallas.  
Predicará el Rvdo. P. Baldomero Lage, C. M.  
Los que deseen tomar la medalla sagrada, para formar parte de esta Asociación ya muy numerosa, pueden dar sus nombres en la sacristía de San Sebastián, al padre director don Manuel Rodríguez, o en la Tienda Anillo a la Rvda. Madre Superiora.

## Notas deportivas

... Se estrellan las habilidades...  
La efición almetense al pugilismo, cada día mayor, halló el domingo ocasión propicia a recrearse ante los excelentes encuentros ofrecidos por la empresa del «Boxing Club Almería».  
Por primera vez, desde que en nuestra capital vienen celebrándose esta clase de espectáculos deportivos, hemos visto caer a un boxeador víctima de un «k. o.» técnico.  
Cuando a los tres minutos escasos de comenzado el primer round, en el combate Velez-Ayuso, logró el primero asestar «a modo» uno de sus maravillosos directos de izquierda, la fulminante caída de Ayuso, constituyó, sin duda alguna, el mejor «fuera de combate» que hayamos presenciado en Almería.  
El «gong» con su cronométrica indiferencia, libró al malaguno de una derrota tan inesperada como desconcertante, dada su reconocida valía y justa fama.  
El árbitro había contado hasta ocho y Ayuso no daba señales de reponerse. ¡Fue mucho zurdazo aquel!  
Siguió el combate después de un breve descanso; pero ya en el último de los espectadores y jueces, el resultado se veía claro y terminante.  
Al séptimo asalto, Ayuso, completamente agotado y maltrecho, rehusó la lucha recostándose sobre las cuerdas en actitud tan pasiva que el árbitro, acertada y reglamentariamente declaró vencedor a Velez por manifiesta inferioridad de su rival.  
No hemos de reseñar punto por punto lo que fue el encuentro.  
En nuestro carnet de notas, que habíamos preparado para un combate de gran competencia, solo aparecen, en el haber del m. d. r. l. e. tres magníficos directos de izquierda, un formidable «slapout» de derecha y el extraordinario zurdazo que situó a Ayuso al borde del «k. o.»  
Después, imagine el lector un exten

## NEURASTENIA

so surtido de golpes de todas clases y facturas, desarrollado con una táctica acabada y una técnica hasta ahora desconocidas en nuestros rings, y obten drá la idea exacta de lo que fue el combate realizado por Velez.  
¡Ahora sí que es usted la maravilla, de las maravillas regreas!  
No obstante su derrota, Ayuso se nos mostró como el buen púgil que todos conocíamos.  
Alguna vez que otra, posteriormente a su caída, logró algunos de sus magníficos golpes de derecha. Esas «voles» que tanto dieron que sentir al llamado «rey del k. o.» y que Velez sabía encajar con admirable destreza.  
Pretendió desde el segundo asalto, convencido de que continuando la lucha a media distancia volvería a caer sobre el tapiz, llevar el combate al cuerpo a cuerpo, lográndolo a veces; pero sin que sus energías respondieran al castigo que quería imponer. No pudo resistir la formidable pegada del «moreno» que le batió duro e incesantemente hasta agotarse por completo.  
Y es que, cuando el enemigo conoce perfectamente los secretos del ring, tiene un golpe de vista de una precisión aturdiradora, domina a placer la esquivas escurriéndose de entre las manos como una anguila, ataca con rapidez incomparable, utiliza la izquierda con rara maestría en preparar y asestar golpes precisos y eficaces, se llama Velez y arde en deseos de triunfar; se estrella todas las «habilidades» por muy hábil que se sea, aunque se llame uno Ayuso.  
En resumen, el encuentro Velez Ayuso, satisfizo completamente a la efición que nunca como el domingo último aplaudió sin reservas al indiscutiblemente mejor púgil que pisó Almería.

En primer lugar, lucharon los plumas, Vera Segura.  
Resultó vencedor el primero por k. o. al segundo asalto.  
Esperábamos más de Segura. Que le hemos de hacer.  
Contendieron en segundo término, Cano y Rodríguez.  
El árbitro dió match nulo. El árbitro protestó ruidosamente la decisión. Miñana nos ocuparemos de éste combate que merece ciertas consideraciones.  
CLUNZ

### Barriles

CON SERRIN  
DE PINO Y ROBLE  
12 Y 14 ARCOS

**M. Berjón**  
ALMERIA

## DECAIMIENTO, INAPETENCIA, DESNUTRICIÓN

Desaparecen prontamente restaurando el organismo con el famoso regenerador

### Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

Es el supremo vigorizador que estimula todas las funciones vitales.

Pedid **JARABE SALUD** para evitar imitaciones.

Cerca de medio siglo de éxito creciente.

Aprobado por la Real Academia de Medicina.

## Mercados austríacos

### A los fabricantes de conservas

El Centro Internacional de Intercambio para el fomento del Comercio y de la Industria, de Barcelona nos comunica que ha recibido la siguiente información de su Delegación general en Viena (Austria), de sumo interés para los fabricantes y exportadores de conservas de pescados españoles.  
«En la actualidad sería posible introducir en el mercado austriaco grandes cantidades de conservas de pescado (sardinillas en aceite) siempre y cuando los precios de los fabricantes españoles no sean más altos de los que tienen los exportadores de otros países, pues las conservas españolas gozan de gran prestigio en aquel país y crece seriamente interesante se hiciera a go por parte de nuestros exportadores en el sentido de introducirse en Austria.  
En la plaza de Viena, principalmente, sólo se piden sardinillas en aceite de gran tamaño y buena calidad, y he podido comprobar personalmente la excelente calidad que se ha dispensado a la buena elaboración de las conservas españolas de pescado que algunas veces llegan al país.  
Sería conveniente que se a direc

## CONTRA EL Piojo Rojo

DE LOS NARANJOS  
**Insecticida Serrano**  
Unicos depositarios

AGENCIA MARITIMA  
**Remero Hermanos**  
ALMERIA

### TRIBUNALES

Señalamientos para hoy en la Audiencia

Sección segunda. Causa núm. 19 del año 1929 del Juzgado de Canjáyar, por el delito de inhumación ilegal.  
Abogado, señor García Briet.

## Curarse de brazos

Es lo que hace Vd., usted que tose día tras día, noche tras noche. Mientras abundan los catarros y prosperan las afecciones gripales, Vd. se cruza de brazos. Sin precaver sus bronquios, sin curar esa TOS que no anuncia nada bueno.

Reaccione. Tenga presente que no hay dolencia leve: aun cuando se trate de una simple TOS, combátala en el acto con un remedio positivo, garantizado por una larga experiencia. Con algo como las PASTILLAS del Dr. ANDREU, cuya eficacia proclaman tres generaciones. Son un calmante rápido y seguro que suaviza la Tos y, facilitando la expectoración, acaba con ella.

Atienda a sus bronquios, que le piden

### Pastillas del Dr. Andreu

clón general hiciera llegar a conocimiento de los fabricantes de conservas de pescado españoles, los datos que anteceden, para que si alguno de ellos se halla dispuesto a trabajar intensamente en ese mercado, inicie las gestiones correspondientes para llevar a buen término sus propósitos, pues el mercado austriaco podría ser de suma importancia para este sector de la producción española».

saldrá de este puerto el día 21 del corriente, admitiendo carga en bodega corriente y frigorífico para los puertos de Bahía, Río Janeiro, Santos, Río Grande do Sur y Buenos Aires.  
Nota: Se ruega a los Sres. Embarcadores soliciten el hueco que necesitan con a debida anticipación, a sus

Agentes: Hijos de M. Condemina  
Paseo del Príncipe 42.-ALMERIA

SOCIEDAD FINANCIERA Y MINERA.-MÁLAGA

### CEMENTO PORTLAND ARTIFICIAL MARCA GOLIAT

Depósito en Almería: Pedro Jover, 1 y 3

Procurador, señor Cassinello.  
Para mañana

Sección primera. Causa núm. 14 del año 1922 del Juzgado de la Audiencia por el delito de lesiones.  
Abogados, señores González Matallana y R. Sánchez.  
Procuradores, señores Grisolia y Vizcaíno.

Los juicios de ayer

Por incomparecencia del testigo denunciante se suspendió en la Sala primera la vista de la causa señalada por el delito de estafa.

Sentencias

La Sala segunda ha dictado sentencia condenando a María Aguilera Castillejo como autora de un delito de infanticidio, a la pena de un año de prisión.  
Se declaran absueltos del mismo de

lito a José Juan Aguilera Amorós y Ana Castillejo Granero.  
La misma Sala ha declarado también absuelto a Gerónimo Godoy Peralta del delito de uso indebido de armas de fuego de que se le acusaba.

### SE VENDEN

Tres almacenes, dos casas y solar con habitación en la carretera a Málaga, Berja y Granada, inmediato a la fábrica de Berja.  
Razón: Plazuela de Balmes, núm. 2.

Advertimos una vez más que no nos comprometemos a publicar sino los trabajos que pedimos, que no devolveremos los originales y que de manera alguna podremos ser responsables de lo que se escriba en ellos

# Carta Pastoral

del Ilmo. Sr. Obispo de Almería

Nuestro futuro destino.—La oración y sufragos por las Almas benditas del Purgatorio

que sus vestiduras no están bastante limpias, se dirige voluntariamente al lugar de expiación; sabe, es verdad, que Jesucristo la ha de recibir en su reino y que es heredera del paraíso, mas sabe también que es inhábil para tomar inmediata posesión de su herencia, por haber algo que se le impide; no descubriendo en sí misma toda la blancura necesaria y en vista de que hay un obstáculo que sólo en el purgatorio podrá desaparecer, a é se lanza por propio impulso; aun sufriría tormentos mucho ma ores que los preparados en aquel lugar de expiación, con tal de unirse sin demora alguna a su Divino Esposo objeto único de sus amores. Esto dejó escrito la sierva de Dios Santa Catalina de Génova, llamada con justo motivo la «gran doctora del purgatorio»; esto se deduce de la visión apocalíptica en la que se nos habla de las muchedumbres inmensas que están en el torno del Cordero, «sine macula ante thronum Dei», sin mancha alguna ante el trono de Dios; esto se infiere del conocimiento exactísimo

bles que les ayudaran a aborrecer la culpa aun ventral, a mover los corazones y a infundirles un temor santo que las aparte de todo peligro, de todo mal. Bastará para ello que se formen ideas de lo que es la más leve imp irrección, y cómo nos aleja insensiblemente de nuestro último fin. Si al leño verde se aplica en todo su rigor la justicia eterna ¿qué será si el leño se ha secado y a más pequeña chispa que en él haya prendido a consumirlo llega? Leño verde fue la humildad religiosa que había pasado toda su vida en ejercicio de las más altas virtudes. La vida en espíritu Santa Gertrudis de la mente de nuestro Señor, vestida y adornada con los ropajes de la caridad, pero sin atreverse a levantar los ojos, como confundida de estar allí, y deseosa de alejarse de la vista del Esposo. Maravillada Gertrudis atrevió a preguntar: «Misericordiosísimo Dios y Señor mío ¿por qué no recibes en tu alma en los brazos de tu infinita caridad; qué significan los gestos extraños de desconfianza que observo en ella? Entonces el Esposo tendió cariñosamente su brazo derecho para atarlo hacia sí; mas la religiosa, con profunda humildad y fijos los ojos en el suelo, se retiró como avergonzada. Santa Gertrudis, cada vez más sorprendida, preguntó a aquella alma por qué huía de un Esposo tan digno de ser amado, por qué esquivaba sus caricias y se acercaba a Él a lo que contestó la religiosa: «Me aparto porque aún no estoy enteramente libre de las manchas que mis cul

pas han dejado tras sí; y aunque, hallándome con estas reliquias, con estas imperfecciones, se me concede entrar en el Cielo, yo no lo aceptaría; no obstante aparece yo a tus ojos tan resplandeciente, sé que aun no soy una esposa digna de mi Señor».

Aparece aquí el leño como árbol frondoso cargado de frutos de buenas obras, y aun no se le permite ser trasplantado a las regiones paradisíacas. ¿Qué habremos de decir, VV. HH. y a. h., del leño seco, sin savia de virtudes, sin frutos de obras santificantes, sin raíces que le den firmeza, y que sólo sirve para ser arrojado a las llamas? Dios purificará a sus hijos, dice un profeta, como el forjador bate el acero a grandes golpes para darle mayor brillantez; a la manera que el platero somete el oro en el crisol a la acción del fuego para que sea más puro; y entonces será cuando reciba el sacrificio de Judá y de Jerusalén; porque se ha borrado en ellos hasta la última huella de la corrupción carnal, y serán dignos de entrar en posesión de su herencia. ¡Qué multitud de árboles secos y sin frutos crecen en los campos de nuestro vivir tan en pugna con la vida de Cristo!

Al mismo tiempo que aquellas almas se resignan alegres a la voluntad divina y a cumplir el fallo del Juez eterno, ansían verse libres de su prisión y unirse para siempre con el Amado. ¡Señor!, repiten con el profeta a David, como el ciervo sediento caído en el lazo, se esfuerza por desprenderse e ir al arroyo cri

talino donde apagar pueda su sed, así nosotras, aquí detenidas, ansiamos llegar a Vos y abismarnos en Vos que sois la fuente de consuelo, cuyas aguas son las únicas que saciar pueden nuestra sed. Dios las escucha porque es infinitamente compasivo; pero es además infinitamente justo, y no puede dejar impune la más leve falta. Lo saben ellas y bendicen aún los tormentos, la noche cuya oscuridad las rodea, el calor que las abraza, el fuego que las consume y la lobrega prisión en que están encerradas hasta satisfacer todas sus deudas. Pero la esperanza de unirse algún día al Amado las sostiene en su padecer; tal es la fuerza del verdadero amor.

V

¡Qué destrozos causa en el corazón la pérdida de los seres queridos! «Cerraba yo los ojos de mi madre, dice San Agustín, y una gran tristeza se apoderó de mi espíritu. En acabando de expirar, sentía un no sé qué movimiento que me obligaba a prorrumpir en llanto muy copioso, pero lo contuve y mandé a Aedo dato que se sosegase, y así lo hizo. Porque no nos pareció fuera cosa decente celebrar aquel entierro con gemidos y sollozos, pues mi madre ni moría en la miseria ni totalmente, conocedores como lo éramos de sus santas costumbres y de su fe no fingida. Mas ¿qué era aquello que me causaba tanta pena, sino una nueva llaga que se había hecho en el corazón por ver repentinamente rota aquella dulce y amable compa

ñía en que juntos habíamos vivido?»  
Curado ya de esta llaga y repues to su espíritu «quiere, dice, derramar por vuestra sierva, Señor Dios mío, otro género de lágrimas; porque, aunque es verdad que después de haber sido reengendrada en Cristo y mientras vivió en la carne, por su fe y por sus costumbres podemos alabar vuestro santo nombre, sin embargo no me atrevo a decir que después de la gracia del bautismo no saliera de su boca alguna palabra contra vuestros mandamientos. Perdonadla, yo os suplico y no juzguéis con rigor a vuestra sierva, sino que venza la misericordia al juicio. Era misericordiosa y perdonaba de corazón a los que la ofendían. Estando para entregar su alma a Vos, nos recomendamos solamente que nos acordáramos de ella en el altar donde se ofrece aquella santa Hostia por la cual se borraron nuestras culpas y quedó vencido el enemigo de nuestras almas. Sea, pues, en paz mi madre con su marido al cual sirvió con paciencia, ganándole también para Vos. Inspirad a vuestros siervos y hermanos míos y a cuantos ésto leyeran que se acuerden en el altar de Mónica y de Patricio, su esposo, por los cuales me disteis el ser y me sacásteis a esta vida mortal; acuérdense con afecto piadoso de mis padres y de mis hermanos para ser todos recibidos en aquella Jerusalén a la cual peregrinamos desde la hora en que nacimos hasta aquella en que acabamos. De

(Continuará)



